

EL TELEGRAMA

DEL RIF

Diario independiente y defensor de los intereses de España en Marruecos

Precios de suscripción:

Melilla, un mes.	1'25	Ptas.
Provincias, un trimestre.	4'50	"
Número suelto.	0'05	"

Redacción y Administración:

CALLE DEL HORNO, NÚM. 2.

Precios de inserción:

Anuncios: En primera plana, 25 céntimos línea; en segunda, 15; en tercera y cuarta, precios convencionales.

ECOS DE TETUAN

De mal en peor

Atropello inaudito

El cementerio católico, donde yacen inhumados los gloriosos soldados que sucumbieron en la campaña del 60, ha sido profanado por los moros.

La verja ha sido rota, las cruces arranca-
partidas las lápidas y esparcidos los restos de alguna víctima sagrada.

Indignación profunda ha causado el atropello en la colonia española, temiendo con razón que los fanáticos continúen su obra profanando sus moradas.

La salvaje acción de unos cuantos montañeses exige ejemplar castigo, si queremos que el nombre de España sea respetado y querido en el imperio.

Que España, exija nuestro representante el inmediato castigo, la satisfacción correspondiente y la seguridad de tantos patriotas como viven en el Imperio, merced a las condiciones de tratados que les amparan.

En muchas veces lo hemos dicho y ahora lo repetimos; la situación de Tetuán es tan grave que de un momento á otro puede revestir terribles caracteres, que corren gran peligro las vidas de nuestros hermanos.

La petición del fakir Essor-hani, hace tres meses que salieron para el territorio de Beni-Kaid Edragui, Bakati-Sherif y cuatro comisisionados por el Bajá de la plaza para tratar de la sumisión de dicha kábila re-
que, como ya se había dicho, descabanarse á la autoridad del Magzen, prometiendole devolver lo robado é indemnizar á sus propietarios por los daños y perjuicios experimentados.

La comisión acaba de regresar á la plaza habiendo logrado sus ideas conciliadoras. Los rebeldes se han arrepentido de sus propósitos.

Un Kaid, el Mia, con quien he celebrado una conferencia, no sin gran esfuerzo, dado el carácter reservado de las gentes del Magzen, me ha hecho presente que la situación se va agravando por momentos y que los peligros experimentados para el desempeño de su cometido, han sido tantos, que no cesan de dar gracias á Alah por haber regresado con vida.

Contribuye á la gravedad de la situación el hecho de que las gentes de la kábila de Beni-Hassan y Beni-Said, y quizá algunas más secundan á los rebeldes en sus propósitos, haciendo causa común con ellos en todos sus actos bandálicos.

Un subdito americano que enviaba mercaderías para Chechuan en tres caballerías, ha sido despojado de ellas al paso por el territorio de Beni-Hassan.

Reina gran agitación en el seno mismo de estas kábilas, donde impera la mayor anarquía y en su desenfrenado afán de apoderarse de lo ajeno ya no paranientes en robarse así mismo, no encontrando ocasiones para hacerlo con los demás; porque dada la inseguridad de las comunicaciones el comercio no se atreve á remitir mercancías para el interior.

El Bajá, con objeto de ver si puede calmar algo esta agitación ha enviado nuevamente otra comisión compuesta del Kaid el Djilali y algunos askaris y adules (notarios) para leerles la carta de los ulemas de Fez. que habia recibido esta autoridad, cuya carta es una serie de cargos contra Bu-Hamara, al que llaman «profanador» del Koran; pero tampoco esta medida ha dado resultado alguno, continuando las cosas en el mismo estado de gravedad y buena prueba de ello que los enviados tenian órdenes de no pernoctar mas que en el interior de las mezquitas, único medio de garantía su seguridad.

J. H. B.

Tetuán 2 de Abril de 1903

Telegramas

De nuestro corresponsal Sr. Almodovar

(Prohibida la reproducción.)

Silvela en Palacio

El Sr. Silvela ha estado en Palacio comunicando á S. M. el Rey que en Madrid reina tranquilidad, y que lo mismo sucede en las provincias.

Preguntado por los periodistas á la salida del regio Alcázar sobre la crisis negó fundamento á los rumores que sobre ella circulan, negando que hubiera motivo para tal.

También negó que se piense por ahora en suspender las garantías.

El presidente se extraña que el marqués de la Vega de Armijo haya dirigido censuras á los conservadores olvidando los sucesos idénticos también con desgracias que se desarrollaron mandando los liberales.

En el Consejo que se celebró el miércoles se acordaron los indultos que han de concederse el viernes Santo.

Linares mejora

El general Linares se encuentra bastante mejorado de la enfermedad que le aqueja.

Artículo de «E Nacional»

El Nacional dice que los Sres. Silvela y Dato conferenciaron con el general Linares para hacerle desistir de su dimisión, sin conseguirlo.

Después conferenciaron con el general Azcárraga, logrando de éste se preste á sustituir al general Linares; caso de que insista en su dimisión.

**Tranquilidad en Madrid
Precauciones**

Hasta la hora en que telegrafio reina en Madrid y provincias completa tranquilidad.

El gobierno cree haber dominado la situación, pero continúan las precauciones,

El ataque á la Alcazaba

A pesar de que anteayer decían los moros, que ayer atacarian la Alcazaba, no se creía la amienaza, toda vez que dejaban transitar libremente á los askaris y al principe Amrani.

Este pernoctó anteayer en la plaza y ayer mañana intentó volver á la Alcazaba, pero los administradores de la Aduana y el Fraile le disuadieron de su propósito, y entre nosotros se encuentra habitando en la calle de la Iglesia número 20.

Desde hora bien temprano de la mañana de ayer notábase en el fronterizo campo inusitado movimients.

Las alturas de Benisicar comenzaron á poblarse de moros. Por el camino de Mazuza avanzaban numerosos grupos de ginetes en dirección á la Mezquita de Sidi Aguariach.

Pocos momentos después de la una, el representante del Pretendiente Abd-Es-Selam, y el Schty, acompañados de lucida escolta desmontaron junto á la Mezquita de Sidi-Aguariach, penetraron en ella y después de orar breves instantes salieron para decidir el ataque á la Alcazaba de Frajana.

Hállase esta situada en el valle del riachuelo de Frajana, que corre en dirección E. y O., y se halla dominado por el N. y el S., y parte del O. por las alturas de Frajana y Benisicar. Su situación, por consiguiente no puede ser más desventajosa para un ataque.

Casi paralelo á estos dos valles existen otros dos; por el uno corre el río de Oro, y en él se situaron las fuerzas de Benisicar y de las kábilas limitrofes á ella. El otro, llamado de Frajana, fué el punto de reunión de las Kábilas de Benibuifruy y otras.

A la una y media avanzaron los primeros tiradores apostándose en las alturas que dominan la Alcazaba y rompieron fuego rápido sobre el refugio del Bajá Bachir.

Este es el horoe del día. Ningún jefe ha querido permanecer en el interior y él con cuatrocientos hombres ha jurado perecer antes de abandonar el recinto desde donde más ó menos nominalmente dominó á los rifeños fronterizos. Ciento cincuenta cajas de municiones y abundantes viveros, constituyen los recursos con que cuenta.

El Bachir quiere sin duda desquitarse de Taza, de aquel combate tan nefasto para las armas imperiales, y del que tuvo que escapar para no ser cogido.

La figura del Bachir resistiendo a cuatro ó cinco mil moros, se agiganta y digno es de figurar entre los héroes.

Tan pronto notificó el capitán Comandante del Sidi Sr. Camps la noticia de haber roto el fuego leales y rebeldes, dispuso el Excelentísimo Sr. Comandante general se tocara generala en todos los cuarteles. Desde aquel momento todo fué correr por calles y plazas, todos los negocios se suspendieron para salir al campo y presenciar el ataque.

Con gran rapidez formaron las tropas que se hallaban completamente desprevenidas.

Pocos minutos después del alarmante toque salían por la puerta de Santa Bárbara, el

Ratallón Disciplinario, Regimiento de Melilla uno, Secciones montadas y de montaña de la Batería Mixta, Escuadrón de Cazadores y Batallón de Artillería. Compañía de Ingenieros y Secciones de Administración Sanidad militar y Guardia civil.

La Sección montada y el Regimiento de Melilla numero uno á las ordenes del General Monroy, tomaron posiciones en las alturas de Camellos.

Las restantes fuerzas quedaron bajo las órdenes del General Hernández. El Regimiento de Melilla dos ocupó las alturas comprendidas entre Cabrerizas bajas y Cabrerizas Altas. El Batallón Disciplinario las que dominan el Barranco de Cabrerizas hasta la batería J. En este punto se situó una batería de salida de montaña, al mando del Capitán Rey A continuación la Compañía de Ingenieros y á retaguardia de estas fuerzas el Escuadrón Cazadores y la Sección de Montaña de la batería mixta.

El Batallón de Artillería, cerca del cuartel General, establecido en la Batería J.

Oficiales de Artillería marcharon á todos los fuertes para reforzar los de itacamentos.

El ataque á la Alcazaba continuaba con grandísima lentitud. Desde ella se hacian disparos cada vez que los defensores divisaban á algunos de los atacantes. Estos tampoco malgastaban las municiones ni se ponian muy al descubierto.

Proximamente á las seis reforzaron la guerrilla de tiradores de las alturas de Frajana buen número de moros que se hallaban en el referido valle.

De todos puntos se veían avanzar moros, casi incesantemente, pero con estos refuerzos no recibia impulso el ataque.

A las seis y media dispuso el Excelentísimo Señor Comandante General se retiraran las fuerzas quedando en los cuarteles retenes para cualquier eventualidad.

Al obscurecer cesaron los disparos pero los atacantes continuaban extendiéndose para rodear la Alcazaba.

Durante la tarde habian los estos dejado libres el espacio comprendido entre las alturas de Frajana y Benisicar con el fin de evitar que al dispararles desde la Alcazaba, penetrase algún proyectil en nuestro campo. Fué un detalle en el que pusieron gran cuidado.

Algunos soldados del Roguí se situaron frente al Sidi y desalojaban de aquellos lugares á los moros que se aproximaban y dos veces que quisimos llegar hasta el, con un pañuelo blanco nos indicaban que retrocediéramos.

A las ocho comenzaron de nuevo los disparos pero con igual lentitud que durante la tarde.

Unos moros de Benisicar nos dijeron á esta hora que habian tenido ya diez bajas; que esperaban de un momento á otro á Muley Mohamed y tan pronto como este estuviera al frente á la Alcazaba comenzaria el ataque decisivo.

En las alturas del Gurugú ardieron algunas hogueras de señales, era el aviso de prepararse para recibir al Pretendiente.

A la hora de cerrar esta edición no habian realizado los insurrectos todavía, el asalto que proyectaban.

En los fuertes se han tomado todas precauciones.

En el Sidi donde estuvimos, el más avanzado y el más expuesto á cualquier incidente hallase perfectamente instruido el destacamento para ocupar las posiciones que á cada soldado le ha sido designada.

El Capitán Sr. Camps y los Tenientes señores Ducasi y León, habian hecho una per-

fecta distribución de las fuerzas á sus nes é igualmente el Oficial de Artillería Sr. Saez.

En el Poligono han entrado bastantaras y en la Mezquita de Sidi Aguariach llanse también refugiadas muchísimas.

Sea cualquiera el resultado del ataque nosotros no es aventurado predecir no tendrá consecuencias, pues los partidos del Roguí muestran especial empeño en hacer protestas de amistad hacia España hacia nuestras autoridades, que gozan de extraordinarios prestigios en el fronterizo.

Sección religiosa

Santos del día—San Epifanio
Mañana.—San Dionisio

Observaciones meteorológicas del

Presión barométrica.	78
Termometro seco.	
Id. húmedo.	
Temperatura máxima de ayer.	
Id. mínima.	
Dirección del viento.	0

MIGUEL MELIVE

Cirujano Dentis

DE LA FACULTAD DE MEDICINA DE

Servicio á domicilio

Resíbense avisos.—Jardines, 78.—RELO

Regimiento Infantería Melilla núm

Debiendo procederse a la venta de correajes viejos sobrantes en el Cuerpo, se avisa á los que desearan adquirirlos para que se avisten á los Capitanes que firman, comisionados para proceder á la referida encompra.—Manuel Camps, Manuel A

ANUNCIO

Debiendo efectuarse en el edificio que ocupa el Casino Español, obra de reparación que abrazan los trabajos de albañilería, carpintería y pintura, se admiten proposiciones hasta el día 12 de Abril á las dos de la tarde en la Secretaria del mismo, donde se manifiesta el pliego de condiciones, cuya hora se adjudicará el servicio de la proposición más ventajosa.—Secretario, Venancio Cisneros.

ECONOMATO MILITAR

SOCIEDAD COOPERATIVA

Los artículos últimamente llegados son y han resultado á los precios siguientes.

Café tostado, kilo	2 pesetas.
Salsa Bering, bote.	1'90
Tomates, lata grande.	0'35
Salmón, lata.	0'95
Alpiste, kilo.	0'70
Arroz de Valencia, kilo.	0'48
Alubias del Pinet, id.	0'52
Alubias de Castilla, id.	0'75
Jabón perfección, pastilla.	0'20
Sardinas en escabeche lata kilo.	1'00
Queso bola extra, kilo.	2'50
Idem corriente, id.	1'75
Papas racimales, kilo	1'60
Variantes en curtido, id.	1'75
Alcaparrones, id.	1'30
Pimientos morrones, lata grande	0'55
Vino tinto Valdepeñas, litro.	0'50

Pianos

Se venden al contado y á plazos de las mejores marcas nacionales y extranjeras. También se alquilan. Se venden cuerdas de violín, pianos, guitarras y partituras de todas clases.

FILARMONICA.—MANTELETE

LA AFRICANA

En su antiguo local de la calle de San Miguel, acaba de inaugurar un restaurant, en el que á todas horas encontrará el público los más exquisitos manjares.

Servicio por raciones.

SAN MIGUEL

Zapatería "La Moda,"

En este acreditado Establecimiento, además de exponderse calzado de todas clases, se confecciona á la medida, con buen material y á precios económicos.

Jardines 72—MANTELETE

El Regulador

Gran bazar de géneros, muebles y sastrería

de Antonio Irigoyen

Este establecimiento tiene el gusto de manifestar han llegado géneros de temporada, su venta por metros y al contado, hallándose situado en la planta alta del Economato, y en la planta baja existe un almacén de muebles á precios económicos, pero fijos, siendo la venta de los mismos al contado y á seis y quince meses plazo. En el mismo local de los muebles se ha montado una sastrería, donde existen muestrarios de temporada á disposición de aquellas personas que deseen verlos, y precios de treinta pesetas en adelante, corte esmerado y pronta confección.

Se hacen trajes á pagar en seis meses, sin aumento de precio, contando con buenas referencias ó garantía Especialidad en uniformes del Ejército de todas las Armas é Institutos.

AL PÚBLICO

GRAN ALMACÉN DE SAJIDO

Cada día visitan nuestro establecimiento mayor número de personas, avidas de adquirir las gangas que ofrecemos. El público mellense comprende bien sus intereses.

Poligono. GRAL. MARGALLO—Frente á la parada de carruajes

exijan á los nacionales ó á los de nación más favorecida.

En todo caso estos derechos no podrán exceder de los que se expresan en las siguientes tarifas:

Pilotaje obligatorio en Rabat y La Gharb.

Por cada tonelada de los buques á su entrada en el puerto 80 céntimos de real; á su salida. 80 id.

Pilotaje facultativo á la voluntad de los capitanes en los puertos de Marruecos

Por cada tonelada de los buques á su entrada, 40 céntimos de real; á su salida 40 id.

Los derechos de capitania de puerto no excederán nunca de 8 reales ve-

llón por buque, cualquiera que sea su porte. Estos derechos, como todos los demás, serán los mismos en todos los puertos del Imperio,

Art. 41 Los buques españoles que entrasen de arribada y saliesen sin hacer operación de comercio, estarán exceptuados de toda clase de derecho de fondeadero y capitania de puerto sujetándose en canton al del pilotaje á las reglas antes establecida. Los barcos pescadores estarán exento de toda clase de derechos.

Art. 42 Las embarcaciones de guerra de una de las dos naciones no pagarán en ninguno de los puertos de la otra derecho de anclaje ó fon-

GRAN FOTOGRAFÍA DEL POLÍGONO

Sucursal de la establecida en la calle de San Miguel núm. 2.

Para mayor comodidad del público se ha montado esta sucursal, y en ella se harán toda clase de trabajos, en igualdad de precios y condiciones que los efectuamos en la Plaza.

NO OLVIDAR LAS SEÑAS

Polígono número 28 (Casa del Sr. Botella).

HISTORIA ORGANICO-MILITAR
DEL
Regimiento Infantería de Melilla núm.

Obra publicada por el primer
niente de dicho Regimiento D. Pe
Páez Moreno, y compuesta de 2 vo
menes en 4.º de 280 y 384 páginas
precio de 3 y 4 pesetas respecti
mente, pudiendo adquirirse en la
cina Coronela del expresado, sito
el Muro X, y en esta Redacción.

Gran fábrica

DE
Mesas de billar

De la Vda. é Hijas

DEJO AMORÓS DE Barcelona

VENTAS Á PLAZOS Y AL CONTADO

Paños, bolas, tacos y demás acceso-
sorios. Para más detalles dirijanse á
D. David J. Melul, representante ex-
clusivo en ésta plaza.

GUÍA DE LA SALUD

Remedios MUYOS

Para la sangre, vejiga, catarro, estreñimiento, tos
resfriado, garrotillo, dispepsia, cólera, la diarrea, la fie-
bre, fiebres palúdicas, enfermedades de las Damas, do-
lores de cabeza, mal de corazón, riñones, hígado, ner-
vios, neuralgia, reumatismo, tos tercia, lombrices, in-
gumento para las lombrices, las almorranas, para la sifi-
lis, etc. etc. cura y cutis, remedio para la garganta in-
haladora contra el asma y enfermedades del pecho.

Acaban de recibirse un variado surtido en
perfumería polvos y jabones. Precios bara-
tísimos.

Farmacia LA FÉ, S. Miguel.

La Estrella Oriental

Precio fijo.—David J. Melul.—Precio fijo.

28 * SAN MIGUEL * 28

Gran bazar de novedades. Completo y variado surtido en muebles de todas clas
Loza y cristal. Bateria de cocina en hierro con porcelana. Géneros de todas clas
Extenso y variado surtido en caprichos propios para regalos.

Perfumería de las mejores marcas, lampistería espejos y cuadros, Gran surti
en coronas fúnebres, papel y útiles de escritorio, encajos cintas, agremianes aplic
ciones de idem, rasos, gasas, tulés, sedas y guantes de todas clases; abanicos
sombrellas.

NOTA.—Continuamente está recibiendo los géneros de la presente temporada, en
los cuales hay un magnífico surtido de capas largas para señora de la última no
dad; las del año pasado cortas, se venden á mitad precio. Hay tambien un gran sur
do en lanas para señora y caballeros, franelas, sombreros, gorras, boinas, y moñas p
ra niños de cristianas.

El que mire por sus intereses antes de comprar en otro lugar que visite este es
blecimiento.

SAN MIGUEL 28.

DISPONIBLE

deadero y capitania de puerto, ni de
otra clase por los viveres, aguada,
leña, carbón y refrescos que necesi-
ten para su consumo.

Art. 43. Habiendo acreditado la
experiencia que la falta de alumbrado
en la costa septentrional de Ma-
ruecos expone á la navegacion y al
comercio a graves riesgos y pérdidas
y deseoso S. M. Marroquí de contri-
buir a la seguridad de aquella y al
desarrollo de éste cuanto sea posi-
ble, se compromete a construir un
faro en el cabo de espartel y á cuida-
de su alumbrado y conservacion.

Art. 44. Habrá recíproca libertad
de comercio entre los dominios de

Art. 39. La exacción en los pu-
tos de Marruecos del derecho de
claje ó fondeadero para las embar-
caciones mercantes españolas, será
de 20 á 30 reales vellón por cada
según su clase y toneladas, con ar-
glo á la siguiente.

Tarifa de los derechos de mola
fondeadero.

Hasta 50 toneladas 20 reales
llón; desde 50 á 100 40 id. desde
á 150, 60 id. desde 150 en adelante
80 id.

Art. 40. No se exigirá á los bu-
ques españoles en los puertos de Ma-
ruecos derecho, alguno de pilotaje
capitania de puerto. etc., sino los q